



**SÍNTESIS
INFORMATIVA
25 DE AGOSTO 2016**

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"Otro poquito y lo linchan"
	"Necesario, reajuste a nómina: Martínez"
	"Preocupa baja recaudación de impuestos"
	"FORMAL PRISIÓN A ALCALDE ELECTO"
	"Planea OFM recaudación más eficiente"
	"iFormal prisión!"
	"Formal prisión para alcalde electo de Atotonilco de Tula"
	"UAEH-GOBIERNO, SIN TINTES POLÍTICOS: GIL"
	"Hay menos pobreza, pero más desigualdad: Meade"
	"Ni borrón ni cuenta nueva en corrupción: PRI"
	"Prende foco rojo endeudamiento"
	"CNTE provoca boom por las particulares; crisis magisterial"
	"Crecen los riesgos para fondos de pensiones: Consar"

INSTITUCIONAL

Criterio-Incrementan las curules estatales a mujeres: IEE: En comparación con la LXII Legislatura y las actuales administraciones municipales, el próximo parlamento local, así como las asambleas, tendrán mayor participación de mujeres, lo que representa un avance en materia de paridad, afirmó la presidenta de la Comisión Permanente de Equidad de Género y Participación Ciudadana en el Instituto Estatal Electoral: (IEE), Martha Alicia Hernández Hernández. "Sin duda hay avance, pero no podemos quedarnos ahí; debemos trabajar más", mencionó. Recordó que 17 mujeres obtuvieron el triunfo en alcaldías durante el pasado procesos electoral: Cuautepec, Pisaflores, Atlapexco, Acaxochitlán, Pachuca, Apan, Atitalaquia, San Salvador, Huautla y La Misión, entre otras. Dijo que en la integración de las asambleas municipales habrá mayor participación de mujeres respecto a las elecciones de 2011. "Vamos a tener más síndicas, vamos a tener integraciones casi paritarias al interior de los ayuntamientos porque las planillas se registraron de manera alternada", destacó. No obstante, Hernández reconoció que debido a la asignación de regidurías por el principio de representación proporcional, podría haber más cargos para hombres. Dijo que la integración final de los ayuntamientos se conocerá hasta que tribunales federales terminen de analizar medios de impugnación. La consejera electoral agregó que por primera vez en el Congreso local, durante la LXIII Legislatura habrá paridad por la vía de mayoría relativa, toda vez que nueve mujeres obtuvieron un escaño, lo mismo que nueve hombres. En las que hubo desfase, añadió, es en las curules plurinominales, pues de las 12, únicamente tres fueron otorgadas a ellas. **(Juvenil Torres, página 06)**

Síntesis-Partidos deben abonar la paz social: Vázquez Benítez: Los fallos de los tribunales de anular algunos comicios de municipios no son imputables a la labor del Instituto Estatal Electoral, informó la titular de dicha institución, Guillermina Vázquez Benítez, quien hizo un llamado a los partidos políticos en abonar a la paz social. La funcionaria electoral manifestó que si bien por las determinaciones de los tribunales, tanto el local como los federales, de anular las elecciones en lugares como Zapotlán y San Felipe Orizatlán, se ha dicho que habrá algunas acciones de inconformidad, aseguró que en estos casos los partidos deben abonar a la tranquilidad y paz social. "Finalmente, las acciones de rechazo que se realicen son responsabilidad de los partidos políticos y creo que en estos casos ellos deben ser los primeros en abonar a la paz social, y al mismo tiempo dejar a las instituciones competentes que resuelvan los recursos e impugnaciones que están en proceso". Respecto a las determinaciones de los Tribunales, tanto en lo local, donde se anuló la elección de alcalde en Omitlán y después en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, en nada tuvo que ver la labor realizada por la instancia a su cargo durante todo el proceso de organización de los comicios del pasado cinco de junio. "Sí hablamos de las determinaciones que se han dado en las diferentes instancias para la anulación de comicios como los de Zapotlán y Orizatlán, podemos decir que no son causas imputables al Instituto Estatal Electoral porque en el primer caso se trata de un rebase de topes de campaña y en el segundo el argumento es por violencia de género y de visores electorales que estuvieron presentes el día de las elecciones". Por último, Vázquez Benítez reiteró que la el organismo a su cargo estará pendiente de la resolución que se tome en las instancias electorales para poder dar inicio al proceso de organización de los comicios locales en los municipios, donde los determinen las instancias correspondientes. A decir de la funcionaria electoral, luego de las resoluciones de los tribunales, el IEEH tendrá 180 días para realizar las elecciones extraordinarias. "Tenemos ya un proyecto de cómo deben darse los plazos, pero tenemos que esperar a que queden firmes las resoluciones para comenzar a y trabajar en se sentido", dijo.:
(Jaime Arenalde, página 04)

PARTIDOS POLÍTICOS

Crónica-Inconforma a oposición designación de los pluris: Venció el plazo para que partidos políticos impugnen la asignación de espacios plurinominales en ayuntamientos y diputaciones locales por parte del Instituto Estatal Electoral: (IEEH), hasta el cierre de esta edición tres cúpulas y excandidatos interpusieron juicios de inconformidad por vía per saltum ante la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación: (TEPJF). Los Partidos de la Revolución Democrática: (PRD), Acción Nacional: (PAN) y Movimiento Ciudadano: (MC) presentaron recursos de apelación, así como juicios de protección de derechos político-electorales, contra el acuerdo CG/257/2016 del órgano electoral sobre distribución de regidurías, sindicaturas y diputados de representación proporcional. Tanto PAN como "sol azteca" interpusieron los recursos por la designación de 12 "pluris", además los perredistas apelaron la conformación de cabildos en Atitalaquia, Progreso de Obregón, Huejutla, Tulancingo, Mineral de la Reforma y Pachuca. Mientras que militantes de la cúpula "albiazul" presentaron juicios por la integración de la LXII Legislatura, en cuanto a los criterios que consideraron los consejeros para definir la conformación de los listados "A" y "B" de las diputaciones plurinominales. Por su parte Raúl Acosta Ramírez del "partido naranja" acudió a la SRT para refutar el acuerdo de regidores y síndicos en la presidencia municipal de Tepeapulco. **(Gabriela Porter, página 03)**

Crónica-Rechaza MC pago de multas por anomalías: Insistió Movimiento Ciudadano: (MC) en no pagar la multa por omisiones en fiscalización de campañas, ahora recurrió a la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación: (TEPJF) para evitar disminución de prerrogativas por subsanar sanciones monetarias. Luego de que la Sala Regional Toluca del TEPJF confirmó sanciones económicas impuestas por el Consejo General del Instituto Nacional Electoral: (INE), respecto a omisiones e irregularidades detectadas en informes de fiscalización por parte de candidatos a diputados locales e integrantes de ayuntamientos, el "partido naranja" recurrió a la siguiente instancia jurisdiccional. MC interpuso recurso de reconsideración SUP-REC-216/2016, que confirmó la resolución INE/CG580/2016, a fin de modificar el dictamen que fincó multas por un cantidad de 1 millón 541 mil 810. 63 pesos, pues la SRT consideró que el órgano fiscalizador sí atendió la garantía de audiencia. Movimiento Ciudadano acusó al órgano fiscalizador de no atender su garantía de audiencia respecto a las irregularidades detectadas durante la campaña, por ejemplo en la entrega tardía de informes parciales o reportes

Unidad de Comunicación Social

ante el Sistema Integral de Fiscalización: (SIF). **(Gabriela Porter, página 05)**

Capital Hidalgo-Dejará Asael Hernández deuda por 31 mdp: El presidente municipal electo, Pedro Porras, señaló que el alcalde de Tezontepec de Aldama, quien también es dirigente del Partido Acción Nacional: (PAN) en el estado, Asael Hernández Cerón, dejará endeudado al municipio con 31 millones de pesos, de los que explicó se deben a impuestos descontados y no reportados, no pagar tenencia y una deuda con la Comisión Federal de Electricidad: (CFE). Asimismo, el edil entrante exigió la intervención del titular de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo: (ASEH), Rodolfo Picazo Molina, para fincar responsabilidades y que no evada irregularidades por acuerdos políticos que haya pactado antes. Porras mencionó que Hernández Cerón descontó cinco millones de pesos en salarios de los trabajadores de la alcaldía sin reportarlos a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público: (SHCP), así como a Finanzas del estado. Además del adeudo de dos millones de pesos por no pagar tenencia de los autos del ayuntamiento, y tampoco liquidó cuatro millones por el suministro de agua del organismo regional de Mixquiahuala.: **(Erik Alamilla, página 02)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

Criterio-Dan formal prisión a edil electo del PES: El juez primero penal de Pachuca, Porfirio Cruz Ramírez, dictó formal prisión al exalcalde de Atotonilco El Grande, Julio César Ángeles Mendoza. Aunque el también edil electo fue aprehendido por el presunto delito de peculado, el juez lo reclasificó a "negociaciones indebidas" en perjuicio de la administración pública del ayuntamiento. Ángeles es señalado en la causa penal 32/2016 por el delito de peculado por más de 202 millones de pesos en perjuicio de la administración pública durante el trienio 2009-2012, denuncia que hizo el entonces síndico procurador, contra quien –en julio pasado– resultó nuevamente electo para ser presidente, ahora por el Partido Encuentro Social (PES). "En el periodo de preinstrucción no fue posible dictarle su libertad, debido a que no hubo las pruebas suficientes que desvirtuaran los elementos, que fueron aportados por el Ministerio Público, por lo que tendrá que continuar el procedimiento ahora de instrucción", informó el Tribunal Superior de Justicia de Hidalgo (TSJH) en un comunicado. De acuerdo con el organismo judicial, "el mismo periodo podría alargarse hasta más de un año, en el cual alcalde electo de Atotonilco de Tula y su defensa tendrán oportunidad de ofrecer pruebas que pudieran demostrar su inocencia o desvirtuar el delito por el cual fue acusado, debido a que no puede coartarse este derecho". El exalcalde tomaría protesta a su cargo el 5 de septiembre, pero fue detenido por las autoridades el 17 de agosto. **(Redacción, página 04)**

Crónica-Destaca la efectividad en revisión de asuntos: Más del 90 por ciento de efectividad registra el Tribunal Electoral del Estado: (TEEH), pues de 41 juicios de revisión constitucional y protección de derechos político-electorales interpuestos por partidos políticos y militantes, la Sala Regional Toluca: (SRT) del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación: (TEPJF) solamente modificó cinco sentencias relativas a comicios de junio pasado. Prácticamente la SRT concluyó con la resolución de impugnaciones respecto al proceso electoral de gobernador, diputados locales e integrantes de ayuntamientos en Hidalgo, solamente quedan por resolver recursos contra asignación de espacios plurinominales en cabildos y Congreso local. En total presentaron más de 40 inconformidades frente a resultados electorales y declaración de validez, de las cuales el pleno ratificó más del 95 por ciento de las sentencias emanadas del TEEH. Solamente en los juicios de Zimapán, Huazalingo, Huasca, San Felipe Orizatlán y Zapotlán modificaron las resoluciones del órgano jurisdiccional hidalguense. En los casos de Zimapán, Huazalingo y Huasca, el pleno federal revocó el sobreseimiento que consideraron en el TEEH, a fin de que los tribunales atendieran las inconformidades planteadas por partidos. Respecto a San Felipe y Zapotlán, la SRT declaró la nulidad de los comicios municipales, en el primer caso por acreditar violencia política por razón de género y agravios a la normativa electoral, mientras que en el segundo, rebase de topes de gastos de campaña. **(Gabriela Porter, página 04)**

CONGRESO

Crónica-Necesario establecer concejos para ayuntamientos: diputados: Convocó la diputación permanente del Congreso local a un periodo extraordinario de sesiones, para elegir a los concejos responsables de los ayuntamientos en los cuales se anuló la elección. En sesión de la diputación permanente se explicó que debido a las anulaciones tanto del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo: (TEEH), así como de la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación: (TEPJF), en Omitlán, Zapotlán y San Felipe Orizatlán, deberán elegir un concejo que se haga cargo de los ayuntamientos. Por ley el periodo de los actuales alcaldes debe concluir el próximo 4 de septiembre, pues el 5 rendirán protesta las autoridades electas; sin embargo, al anularse las elecciones en estos tres municipios el Congreso local debe nombrar un concejo interino responsable de las actividades hasta que se efectúen las elecciones extraordinarias. Estos concejos serán órganos colegiados y tendrán responsabilidad de aprobar presupuestos del próximo año, así como tarifas de órganos municipales. Se prevé que el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo: (IEEH), lance la convocatoria para elección extraordinaria en próximos días y que ésta se lleve a cabo a principios de 2017; por lo cual quienes queden al frente de las tres demarcaciones deberán hacer todas las actividades propias de un cabildo. En la misma sesión la diputada Edith Avilés presentó una iniciativa para reformar diversas disposiciones del Código Electoral del Estado de Hidalgo para tipificar y vincular modalidades y medidas, así como atención de víctimas a consecuencia de violencia política de género. "Esta herramienta pretende orientar a instituciones ante situaciones de violencia política contra mujeres, facilitar la implementación de obligaciones internacionales, así como dar estricto cumplimiento a la debida diligencia. Trata de responder a la ausencia de un marco normativo integral y de políticas concretas en la materia". (**Jocelyn Andrade, página 04**)

Milenio-Trabaja Congreso en la integración de Concejos: (Janet Barragán, página 12)

El Independiente-Aplazan concejos municipales hasta resolver impugnaciones: (Manuel Martínez, página 05)

Capital Hidalgo-Lista mesa para definir Concejos Municipales: (Verónica Ángeles, página 04)

Síntesis-Esperan luz verde para selección de Concejos interinos: (Jaime Arenalde, página 04)

El Independiente-Conflicto UAEH-gobierno sin tintes políticos: Gil: El presidente de la junta de gobierno del Congreso estatal Ernesto Gil Elorduy descartó que el conflicto entre la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo: (UAEH) y la administración del gobernador Francisco Olvera Ruiz tenga tintes políticos. "No en lo absoluto, existe una relación respetuosa e institucional entre gobierno y la universidad y hubo muchos eventos donde participan ambas entidades, además de apoyos para que cada vez crezca más la universidad y lo hemos visto", explicó al ser cuestionado sobre el tema. Lo anterior, luego que la UAEH publicó una carta abierta para exigir al gobierno el pago de un adeudo correspondiente al subsidio estatal extraordinario aprobado por el Congreso local, así como al subsidio estatal extraordinario que deriva de convenios específicos. El diputado priista consideró que la respuesta del gobierno estatal fue seria y fundada para resolver el problema. El gobierno reconoció que existe tal adeudo y explicó a las autoridades de la UAEH que éste será subsanado conforme tenga suficiencia financiera; es decir, en cuanto lleguen las participaciones federales. "Se plantea que estos son parte de los recursos solicitados por la universidad para el propio funcionamiento y la respuesta ha sido que una parte de ellos llegarán a través de los recursos que envía el gobierno federal, además tiene sus tiempos, es decir, los recursos deben entregarse en un año y el año fiscal no termina en este momento, sino hasta diciembre, y el gobierno federal plantea sus decisiones no en función de los tiempos de los gobiernos locales, sino del Congreso de la Unión", refirió el legislador. (**Daniel Martínez, página 05**)

Unidad de Comunicación Social

El Sol de Hidalgo-Consenso para elegir coordinador no retrasará transición: Gil: No retrasarán las actividades previstas para el registro de diputados ni la sesión instaladora las posibles dificultades en los consensos para que integrantes de la próxima 63 Legislatura elijan a su presidente de la Junta de Gobierno a través del voto mayoritario. Así lo consideró Ernesto Gil Elorduy, diputado que actualmente preside esa Junta, argumentando que esa votación se realizará una vez que ya se encuentre instalada la próxima Legislatura, con la finalidad de que en la sesión constitutiva ya actúen con las atribuciones que les da la ley. "No lo retrasaría porque el consenso se debe dar de una forma o de otra, para que entonces se puedan validar los trabajos con la sustentabilidad que da la Junta de Gobierno, en cuanto a las decisiones que en su interior tomen las representaciones de los partidos políticos", explicó. Detalló que se tomará la protesta a los diputados de la 63 Legislatura de Hidalgo en la sesión instaladora, de la cual no hay fecha precisa, y posteriormente en la sesión constitutiva, que debe ser el día 5 de septiembre conforme a la ley, es donde se realiza la sesión solemne donde se toma la protesta al próximo gobernador. Por otra parte, se le preguntó que, como priista, cómo ve quién ocuparía su cargo en la próxima Legislatura. "No. . . tengo una visión muy modesta. No veo a la misma distancia que pueden ver ustedes. . . Prefiero esperar a leerla por la ágil pluma de cada una y uno de ustedes", replica a los reporteros que le rodean en el lobby de la Torre Legislativa. Sin embargo, dijo, primero deberán resolver los órganos jurisdiccionales las impugnaciones que fueron promovidos contra las asignaciones de diputados de mayoría relativa. **No habrá bono ni remesa de sindicalizados.** Por otra parte, se le preguntó si en estos últimos días de la 62 Legislatura se aprobará para los diputados un bono de retiro o un paquete de empleados de confianza que serán sindicalizados, Gil Elorduy replicó: "¿Bono de retiro? No, no, aquí no hay retiro", respondió. Y respecto a sindicalizar a empleados de confianza, replicó: "No. En este caso no hay. Ahí sí le puedo confirmar que no hay ninguna propuesta de parte de la Junta de Gobierno, ni mucho menos, de que podamos participar en una definición de ese tipo. Dejamos que la próxima Legislatura tome las decisiones que considere pertinentes". "El Sindicato tiene su personal y el de nosotros es de confianza que llega con el grupo parlamentario y que debe irse con él", concluyó.: **(Redacción, Ojo: Política)**

PLANO ESTATAL

Criterio-Elabora equipo de Omar Fayad presupuesto 2017: El secretario de Finanzas y Administración del gobierno del estado, Aunard de la Rocha Waite, informó que el equipo de transición elabora el presupuesto 2017, acorde a las necesidades y proyectos de la próxima gestión estatal. "A raíz de que hubo equipo de transición, ya ellos están armando precisamente el presupuesto, obviamente con todo el apoyo del equipo que está laborando en la secretaría", sostuvo. El funcionario explicó que el equipo de transición deberá considerar el presupuesto que requerirán las elecciones extraordinarias del próximo año. "Ellos tendrán que ver y precisar para cuándo van a ser: (las elecciones), qué fechas y todo. "Obviamente el estado tendrá que garantizar el presupuesto para estas elecciones extraordinarias; independientemente de cuándo se tenga listo el presupuesto, deberá garantizar el recurso", señaló el encargado de Finanzas del estado. El funcionario también informó sobre los avances que mantiene la secretaría para el proceso de entrega-recepción: explicó que el 18 de agosto solicitó "a todas las áreas de la administración pública que hicieran sus últimos trámites en contabilidad y presupuesto". De la Rocha afirmó que llevan más de un mes trabajando con el equipo de transición del mandatario electo. El proceso de entrega-recepción culminará el próximo 5 de septiembre con la toma de protesta a de Omar Fayad Meneses. Ese día harán lo propio 18 diputados locales de mayoría y 12 de representación proporcional. Además, se renovararán los poderes de los ayuntamientos. En aquellos donde los tribunales determinen elecciones extraordinarias se designará un concejo ciudadano que permanecerá al frente en tanto se celebran las jornadas electivas. **(Emmanuel Rincón, página 04)**

Milenio-Ingresos por impuestos estatales, disminuidos: (Alejandro Reyes, página 07)

Crónica-Compete presupuesto 2017 a nuevo gobierno: (Jocelyn Andrade, página 05)

Unidad de Comunicación Social

Crónica-Cuentas claras a Hidalgo, manifiesta el gobernador: Entregó el gobernador Francisco Olvera reconocimientos y apoyos económicos de transparencia y contraloría social a hidalguenses de diferentes edades, que habitan en las distintas regiones del estado, en presencia del encargado del Despacho de la Secretaría de la Función Pública, Javier Vargas Zempoaltécatl. En su mensaje, el mandatario estatal comentó que la presencia del representante de la Secretaría de la Función Pública, refleja que se han entregado cuentas claras, en orden y con oportunidad. "Llegamos a este momento del final de la administración con la certidumbre y la tranquilidad de haber rendido al pueblo hidalguense resultados claros en cuanto al manejo de los recursos". Reiteró el compromiso moral, social y colectivo de mantenerse hasta el último día de la administración que encabeza en esa línea. Subrayó la importancia de ser testigos del resultado de la convocatoria que se emitió, ya que refleja el interés y la participación ciudadana en este tema de gran relevancia. Con lo anterior se incentiva una nueva cultura entre la población, para que se sume a fortalecer la transparencia, la rendición de cuentas y, junto con las autoridades, se combata la corrupción. Al hacer uso de la voz, Vargas Zempoaltécatl destacó el momento histórico que en México se vive respecto a estos temas, ya que el Ejecutivo federal ha impulsado y puesto en marcha una estrategia integral que implica la colaboración de las diferentes dependencias gubernamentales, entidades y la sociedad civil. "Las nuevas leyes buscan fiscalizar todas las operaciones que involucren recursos públicos federales y promover códigos de ética entre los servidores públicos, lo que marca un antes y un después, y no sólo se busca ser correctivo, sino también preventivo". Por su parte la secretaria de la Contraloría y Transparencia Gubernamental del estado, Flor de María López González, informó que durante la actual administración Hidalgo se ha posicionado como una entidad que por convicción del titular del Ejecutivo ha impulsado activamente diferentes acciones en materia de contraloría social, transparencia y rendición de cuentas en favor de la ciudadanía. **(Jocelyn Andrade, página 03)**

Criterio-destaca Olvera Ruiz cuentas claras: (Emmanuel Rincón, página 07)

Milenio-Hidalgo, sin problemas con la Función Política: (Alejandro Reyes, página 09)

El Independiente-Entrega gobierno reconocimientos a la contraloría social: (Sonia Rueda, página 04)

Capital Hidalgo-Entregará Olvera cuantas claras y ordenadas: (Sergio Juárez, página 02)

El Sol de Hidalgo-Cunetas claras y en orden: Olvera: (Redacción, página 10A)

Plaza Juárez-En Hidalgo, cuentas claras, oportunas y ordenadas: Francisco Olvera, página 3A

Síntesis-Celebran reunión estatal de transparencia y contraloría: (Edgar Chávez, página 03)

Uno más Uno-En Hidalgo, cuentas claras, oportunas y ordenadas: JFOR: (Redacción, página 05)

Crónica-Llevan salud, física, mental y social a adultos mayores: Realizaron Encuentro Regional para fortalecer la promoción de hábitos de vida activa a las personas adultas mayores mediante los eventos recreativos y deportivos, para proporcionar la salud, física, mental y social en cada integrante del sector. En el evento participaron personas de Acatlán, Agua Blanca, Tenango de Doria, San Bartolo Tutotepec y Metepec. Según información oficial, la presidenta del Patronato del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia de Hidalgo: (DIFH) manifestó que "en este mes de las personas adultas mayores, la sociedad espera mucho de ustedes, y aunque después de tantos años seguimos solicitándoles apoyo, cuando debieran dedicar su tiempo al descanso, también me gusta comprobar permanentemente el valor que su entusiasmo tiene para todas y todos nosotros". Añadió Guadalupe Romero Delgado que "quienes tienen la capacidad de ver con la mirada del desarrollo humano, ya saben que el paso de los años nos da empatía y experiencia. Ustedes prácticamente adivinan lo que ocurrirá a niñas, ni-ños y adolescentes. Conocerán con anticipación lo que le sucede a las parejas y comprenderán lo que implica el paso de los años", puntualizó. Subrayó que la administración del gobernador Francisco Olvera ha promovido el valor de lo que significa trabajar para la familia y avanzar buscando el bienestar individual y social. En ese contexto, Romero Delgado coronó de manera simultánea de reinas de la tercera edad: Virginia Monroy González, de Metepec; Epifania López San Agustín, de Tenango de Doria; Rosa Lazcano Naranjo, de Huehuetla; Gudelia Estefes Pacheco, de Agua Blanca; y Leonor Arista Vázquez, de Acatlán. El alcalde anfitrión de Metepec, Marcelino Carbajal Oliver, reconoció el trabajo e interés de las personas participantes, así como de la presidenta del Patronato del Sistema DIF Hidalgo en promover acciones que inciden en su salud y esparcimiento, citó las jornadas médicas, entrega de ayudas técnicas, así como al apoyo para viajes que les permitieron conocer Mazatlán y Cancún. La directora de Asistencia Social del Sistema DIFH, Silvia Argüelles González, expresó que con la nueva visión de la asistencia social implementada en esta administración se ha fortalecido el programa de Calidad de Vida

Unidad de Comunicación Social

en el Adulto Mayor, a través de la ejecución de talleres, cursos de capacitación en gerontología, conferencias sobre nutrición, autocuidado, fisionomía e higiene, terapia ocupacional, orientación para actualizar actas de nacimiento, para realizar sus testamentos; sumado a viajes recreativos y el cuidado médico para mejorar la calidad de vida y el envejecimiento activo a través de la práctica de deporte y baile. **(Milton Cortes, página 10)**

Milenio-Promueven habitan saludables entre la población de tercera edad: (Redacción, página 16)

Capital Hidalgo-Participan adultos mayores en encuentro regional: (Redacción, página 06)

El Sol de Hidalgo-Encuentro con adultos mayores: (Redacción página 2A)

Uno más Uno-Personas adultas mayores en Encuentro Regional: (Redacción, página 07)

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Intelecto Opuesto...

2017: la lucha por el campo

El punto es sencillo: pasó la mitad ya del actual sexenio y no llegó nunca la reforma para el campo; contrario a ello, se impulsaron sectores en apariencia estratégicos como los energéticos y la educación, con miras a mejorar la calidad de vida de los mexicanos y ¿qué tenemos? Un área delicada para el país como los hidrocarburos, la luz, el gas y todo aquello que no ha sido de mucha utilidad para el grueso de la sociedad, y por el otro lado un país dividido por maestros y autoridades, que tampoco es un beneficio para los habitantes de la nación y sus nuevas generaciones. ¿En dónde queda el campo dentro del plan presidencial?, siendo una de las principales fuentes de alimentación y auto empleo, influye directamente en la estabilidad social y poblacional; un área que debió ser reforzada no desde 2012, sino desde hace 100 años. En la Cámara de Diputados ya manifestaron su preocupación por los recortes de hasta 10 por ciento que se prevén para el Presupuesto de Egresos de la Federación 2017, equivalentes a 5 mil 281 millones de pesos. Además, se prevé que igual se afecten programas estratégicos como la producción de café, cuyo presupuesto aprobado fue de 973 millones de pesos para el presente año, según diputados, pero que se estima una reducción de 200 millones de pesos para el siguiente año. Es importante el dato de que 83 por ciento de los pequeños productores no tienen acceso a los programas agrarios, pese a que el 63 por ciento sufren pobreza elevada. En tanto, en el Senado también hay materia al respecto pero para revertir las cosas; fue precisamente la hidalguense Carmen Dorantes Martínez quien impulsó ayer un punto de acuerdo para exista un incremento en los recursos destinados a la agricultura familiar y periurbana en ciudades, municipios y comunidades. La legisladora por Hidalgo ante la Cámara Alta pidió que se considere en el proyecto de presupuesto de 2017 incrementar el recurso asignado al Componente de Desarrollo Comercial de la Agricultura Familiar de la Sagarpa. Ex delegada de la dependencia en la entidad, Dorantes señala que fue testigo del éxito de este programa al mejorar las condiciones de alimentación y nutrición de las familias hidalguenses. Expuso que la agricultura familiar es la principal fuente de empleo agrícola y rural en América Latina; y según la ONU este tipo de producción representa un sector estratégico para lograr la erradicación del hambre y el cambio hacia sistemas agrícolas sostenibles.

(Eduardo González, página 06)

Capital Hidalgo-Por Sentido común...

Las deudas de Asael

De dirigente del Partido de la Revolución Democrática en Hidalgo, Pedro Porras saltó hacia atrás, para terminar involucrado entre los "titeres" que actúan en la carpa del Grupo Universidad. Como se recordará, hace más de tres meses, por diferentes medios, fue denunciada la presunta malversación de recursos de la universidad estatal en campañas políticas. Se trataba de financiar a los abanderados del Grupo Universidad, que de la noche a la mañana, se convirtieron de catedráticos o académicos, en candidatos del partido Movimiento Ciudadano a cargos de elección popular. El tema del despilfarro de dinero en esas campañas, si bien es asunto aparte y que requiere espacio exclusivo, tocó a figuras locales como Pedro Porras, que nació, creció y maduró en la izquierda mexicana, para convertirse 'en líder local del sol azteca y luego en diputado federal. Como los cangrejos, Porras decidió: (mediante acuerdo), tomar la candidatura a la presidencia municipal de Tezontepec de Aldama, municipio considerado como la "parcela" política más importante del perredismo y que en algún momento, Porras presidió. En ese tenor, cuando el Grupo Universidad había "comercializado" que sus afines se adjudicaran candidaturas en Movimiento Ciudadano,

Unidad de Comunicación Social

Pedro Porras, el que renunció al PRD, se sumó por segunda vez como candidato a edil de su pueblo natal. Y como Porras ganó en las urnas, esto lo facultó para conocer el proceso de entrega-recepción de las arcas municipales, y percatarse del "desastre" que prevalece en la administración de Tezontepec de Aldama, municipio que gobernó en sus ratos libres Asael Hernández, presidente estatal del Partido Acción Nacional. De comprobarse los millones de pesos que no aparecen en las cuentas de ese municipio, Asael tendrá que enfrentar, en principio, al edil electo y, posteriormente, a las instancias legalmente involucradas con los temas de contabilidad, transparencia, finanzas y auditoría. Las cosas en Tezontepec de Aldama apenas comienzan y, de continuar en ese tenor, podrían ser el reflejo de lo que ocurrirá en otras latitudes del estado. ¿Se acercará acaso una "trifulca" de todos contra todos?

(Edmundo Mendoza, página 03)

Vía Libre-Deslinde...

Tiendas escolares, botín

El secretario de Educación Miguel Ángel Cuatepotzo y el subsecretario Pablo Pérez están empeñados no obstante su cercanía al gobernador Francisco Olvera parecen empañados a enrarecer la atmósfera de salida de la actual administración con los excesos cometidos para beneficiar se y beneficiar a un reducido círculo sin la autorización del mandatario lo que significa una traición a la confianza que les brindó. En medio de la pugna que sostuvieron para tener el control administrativo de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo: (SEPH) parece que al final se pusieron de acuerdo para repartirse lo que podían al final del gobierno como lo son las tiendas escolares que fueron repartidas a modo entre familiares y amigos de funcionarios y de ellos mismos mediante una amañada segunda convocatoria para otorgar estas concesiones de las escuelas con mayor población estudiantil. Para eso utilizaron al coordinador de Tiendas Escolares Arturo Almaraz para lanzar una segunda convocatoria de licitación y argumentar que quienes participaron en la primera y que por muchos años han prestado el servicio y que dependen de esos pequeños negocios que generan también empleos directos tenía observaciones de la contraloría interna cuya titular consiguió mediante esa vía dos concesiones para sus sobrinos. La operación consistió en lanzar una segunda convocatoria y evitar que los concesionarios que ganaron la primera participaran mientras se inició un proceso para amedrentar a quienes se opusieron, no obstante que los "ganadores" no cumplieron con la totalidad de los requisitos, en suma Miguel Ángel Cuatepotzo y Pablo Pérez armaron sus pagos de marcha. Perjudicado a muchas familias que tienen como único sustento las tiendas escolares que se convirtieron en un jugoso botín que hoy reparten entre amigos y familiares lo que prueba que la ambición y la traición a quien les brindo su confianza, no tiene límites.

(Alberto Witvrum, página web)

Crónica-Balcón Político...

#uno+uno=todos por Pachuca

Luis Jaime Osorio Chong, médico veterinario zootecnista de profesión y político por vocación, ha comenzado a articular un movimiento, desde y para la sociedad civil, que encauce las inquietudes de la sociedad, se mantenga vigilante de la actuación de los gobiernos, estatal y municipal, de manera particular en la capital hidalguense y, de ser necesario, sea la "contraloría social" que verifique el avance en obras y acciones de los gobiernos que comienzan, en el estado y en Pachuca, el 5 de septiembre. Para ello ha tenido reuniones previas con jóvenes, con grupos organizados de abogados, ingenieros civiles, arquitectos, médicos, dentistas y con representantes de barrios y colonias de Pachuca, para promover lo que desde el martes pasado se presentó como el movimiento #uno+uno=todos por Pachuca. Aunque los comentarios y las preguntas directas son recurrentes, sobre la posibilidad de que Luis Osorio se integre al equipo del gobernador Omar Fayad Meneses, ha respondido que su pretensión no es formar parte del gabinete gubernamental para el ejercicio 2016-2022. Intenta, sí, recapitular y recuperar la credibilidad que ha perdido el Partido Revolucionario Institucional: (PRI), que precisamente derivó en las derrotas de sus candidatas a diputada local y alcaldesa, Erika Trujillo y Mirna Hernández, respectivamente. Resaltar también los logros del gobierno federal. Y precisamente en el encuentro con más de 500 personas en un espacio del fraccionamiento La Providencia, Osorio Chong invitó a Gisela Arriaga, para ofrecer una conferencia denominada "construyendo un liderazgo político confiable", dirigido especialmente a los jóvenes que acudieron al

Unidad de Comunicación Social

encuentro. Los comentarios adversos fueron precisamente para las candidatas que recién perdieron sus respectivas elecciones, pues no se envía un mensaje reconfortante ni exitoso, con los discursos de ambas participantes, que hablaron de los logros de los gobiernos federales: (las reformas estructurales) y las acciones realizadas en la administración del gobernador Francisco Olvera Ruiz. No obstante, Osorio Chong mantendrá-advirtió-su activismo para articular la inquietud ciudadana, particularmente en nuestra capital, sin dejar de lado otros espacios de la geografía hidalguense.

(Carlos Camacho, página 03)

Crónica-En la Mira...

Gerardo Sosa, un peligro para la Universidad

En los medios a su alcance: Radio UAEH y el periódico "El Independiente", la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo está convocando a la comunidad universitaria y a la sociedad en general a una "marcha estatal en defensa de nuestra universidad", para el miércoles 31 de agosto, aunque no define hora ni lugar ni itinerario. Por indicaciones del dueño del Grupo Universidad, Gerardo Sosa Castelán, la institución está dando a conocer un supuesto adeudo del gobierno estatal por más de 362 millones de pesos. Incluso menciona que de no saldarse antes del 4 de septiembre, están en juego los sueldos de sus trabajadores, el pago de cuotas al IMSS, Afore e Infonavit, los programas de becas, la gratuidad del transporte universitario, "Garzabús", prestaciones de jubilados y el seguro de vida de alumnos. También supondría, de acuerdo con su spot, un alza en colegiaturas. El gobierno estatal ya contestó de forma respetuosa pero contundente, mediante comunicado de prensa publicado ayer en todos los diarios de circulación estatal. En el documento se indica que en lo que va de 2016 la administración estatal aportó a la universidad 312. 16 millones, y que antes de que concluya agosto cubrirá el saldo corriente, "esperando cubrir la totalidad de recursos convenidos al cierre del actual ejercicio fiscal". Es decir, de las obligaciones monetarias que tiene el estado con la universidad no quedará ningún saldo pendiente al 31 de diciembre de este año, porque los recursos están gestionados y etiquetados, y con cada ministración se hará su respectivo depósito. Y el saldo pendiente, que en efecto reconoce el gobierno, será liquidado antes de que concluya este mes. ¿Qué complicado es entender esta respuesta? Nada de lo que anticipan en el spot ocurrirá, es parte de un discurso que busca exaltar a la gente contra la administración actual. Lo que sí existe, y es el trasfondo de esta campaña, es de lo que sistemáticamente se ha valido Gerardo Sosa para favorecer sus propios intereses, que no los de la universidad: chantaje, manipulación, y uso de recursos humanos y materiales para atacar a quienes él considera adversarios. Ya es tiempo de que la comunidad "Garza", el Honorable Consejo Universitario y la misma sociedad hidalguense abramos los ojos y no permitamos la continuidad al frente de la UAEH de este nefasto personaje que desde 1975 con la Federación de Estudiantes Universitarios: (FEUH) no ha soltado las riendas de algo que no le pertenece, pero que él se ha apropiado: el Alma Mater de cientos de miles de hidalguenses. Incontables son sus acciones perversas en contra, particularmente, del gobierno estatal, desde 1998, cuando perdió la primera de dos veces, la posibilidad de ser candidato del PRI a la gubernatura, porque eso sí, desde esa trinchera ha querido gobernar a nuestro estado. Por esa negativa de "su partido", lo mismo ha cabildeado y se ha apoyado en el PAN, en el PRD, y últimamente en Movimiento Ciudadano, del cual también ya se apropió en el estado con acuerdos cupulares con su dirigencia nacional. Incluso, las cafeterías que antes eran concesionadas a diferentes personas, se las otorgó a una sola para disponer de una cantidad de utilidades para apoyar económicamente al partido. Con lo cual queda demostrado que el dinero lo está utilizando para otros fines. Quien no está de su lado o con él ha sido echado de la universidad, y hay cientos de casos, el último fue el del excandidato del PRI al gobierno municipal de Mineral de la Reforma, y ahora también excatedrático. Sin una doctrina política definida, porque es un saltimbanqui, con un concepto muy a modo de democracia, lo mismo ha traído a personajes de izquierda que de centro y derecha en actos patrocinados por la UAEH, como ahora la tan publicitada presencia del expresidente español José María Aznar, sin haber sido "visoreado" antes, pues en su país existe una querrela vigente por delitos de lesa humanidad cometidos durante su gobierno en la intervención militar a Irak. Ése es, en una milésima parte, el personaje que pretende causar un cisma en la entidad antes del cambio de Poderes del 5 de septiembre, que no conseguirá, pues la administración actual cubrirá sus obligaciones monetarias en tiempo y forma, y la comunidad "Garza", abierta al pensamiento universal, también ya está cansada de ser utilizada por este gran simulador y perverso. **(Francisco Paredes, página 04)**

Unidad de Comunicación Social

Criterio-Narraciones...

LA COMUNIDAD DE LA UAEH NO APOYA LA MARCHA

El dueño de la UAEH no se aguantó más y hoy a las nueve de la mañana usará la señal de radio de la universidad para buscar algo de credibilidad entre la comunidad universitaria de cara a la marcha del 31 de agosto. Con ello el presidente del Patronato Universitario, Gerardo Sosa, se hará presente como voz de este movimiento político, el cual no ha sido bien recibido por la mayoría de los estudiantes. Hay que recordar, y muchos lo hicieron ayer en las redes sociales, que hace unos meses las autoridades de la universidad impidieron a sus alumnos sumarse a las marchas de protesta contra el gobierno por la desaparición de 43 alumnos de Ayotzinapa. Y es tan fácil como decir que la comunidad universitaria no cree en sus autoridades, quienes han antepuesto intereses políticos sobre los educativos, como el hecho de entregar concesiones a la cadena Oxxo para colocar tiendas adentro de los planteles, al grado de, por órdenes del patronato, comenzar una cacería contra los alumnos de escasos recursos que vendían algún producto en las instalaciones. Este martes la UAEH fue tendencia en Twitter, sin embargo fueron bots de la universidad y del gobierno los encargados del diálogo, mensajes repetitivos a favor y en contra de las autoridades. Una discusión estéril. La incomodidad de Aznar Ayer, dos escritores invitados a la Feria Universitaria del Libro declinaron luego de conocer que el expresidente español José María Aznar recibiría el doctorado honoris causa por parte de la Universidad Autónoma de Hidalgo. Otros, como Raquel Bigorra, con su Manual de la buena esposa, no tienen más problema y asistirán con gusto.

(Jorge Ávila, página 02)

Milenio-Pájaro Carpintero...

: **Que** la memoria colectiva comienza a incomodar a directivos y funcionarios de la **UAEH**, pues tras la convocatoria de la máxima casa de estudios en **Hidalgo** a que su personal administrativo, docente y alumnado salga a las calles a manifestarse en reclamo por los adeudos del gobierno estatal, ahora un amplio sector estudiantil manifiesta su inconformidad al recordarle a la institución que hace dos años se les impidió salir a las calles para protestar por el caso de los **43 estudiantes** desaparecidos en **Ayotzinapa**.

: **Que** ante la gran inquietud hay entre la población del oriente de la capital hidalguense tras el alza en la delincuencia por robo a casa habitación, al patrimonio y ahora, hasta por un homicidio en la vía pública cuando unos sujetos dispararon a quemarropa en contra de un hombre que se encontraba cenando en un puesto de tacos de la colonia **Campestre Villas del Álamo** ha obligado a incrementar los rondines de vigilancia y ahora por la zona se observan camionetas de la **Policía Municipal** y algunas patrullas estatales. Esto se da unos días después de la pugna y emplazamiento a huelga de la corporación policiaca en la demarcación por supuestos recortes en el salario.

: **Que** el joven portero de los **Tuzos, Alfonso Blanco**, volvió a incurrir en desplantes y agresiones verbales en contra de los aficionados del equipo hidalguense. Anteriormente, los integrantes de la **Barra Ultra Tuzase** metieron con el futbolista tras una "cuestionable" actuación en un partido de **Copa** y entabló una discusión nada amistosa con varios usuarios de **Twitter**, pero la noche del martes volvió a encarar a los aficionados y tras intercambio de mentadas de madre tuvo que ser retirado de la cancha por auxiliares del **Club**.

: **Que** persisten los problemas de recolección de basura en varias colonias de **Tula**, ya que la empresa encargada del relleno sanitario ha impedido el acceso por supuestos adeudos del municipio, además de que los camiones recolectores ven afectada su labor por el alza en los precios del combustible. Ante ello, varios vecinos se organizan para, en caso de no ver restablecido el servicio, acudir a depositar sus desechos a las puertas de la presidencia municipal a modo de protesta.

(Redacción, página 06)

Unidad de Comunicación Social

Milenio-Las perlas...

"Son parte de los recursos que están solicitando para su funcionamiento y trabajo, una parte son recursos federales y se espera que lleguen para distribuirlos; se entregan para un año y no termina en este momento sino en diciembre"

Ernesto Gil Elorduy

Presidente de la junta de gobierno del Congreso estatal, sobre exigencia de la UAEH

"No obstante que nos quedan solo unos días, reiteramos el compromiso moral, social y colectivo, de mantenernos hasta el último día al frente del gobierno dentro del marco de la legalidad, la transparencia y en el combate contra la corrupción"

José Francisco Olvera Ruiz

Gobernador de Hidalgo, sobre rendición de cuentas de su administración

"Creemos que este año la temporada va a ser buena dada la tendencia que tenemos del año. El efecto que vimos es que hay más maquilas, más producciones que en otros años, todo mundo anda buscando producir"

Víctor Vera Hernández

Presidente de la Canaive Hidalgo, sobre perspectiva de ventas en textiles

(Redacción, página 06)

Criterio-Se dice que...

QUE mañana pudiera darse a conocer el nombre en quien recaerá la responsabilidad para ser el presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Encuentro Social. De la dirigencia nacional de ese instituto político saldrá la decisión y se presume que quien llegará a ese cargo es el diputado local plurinominal electo de la Huasteca, Daniel Andrade Zurutuza, quien mantiene su liderazgo entre las huestes del PES en toda la entidad. De concretarse la propuesta en favor de Andrade Zurutuza, en breve iniciará actividades desde la presidencia de ese partido.

QUE los integrantes del Tribunal Estatal Electoral, que preside Manuel Cruz Martínez, cumplieron con la expectativa en el proceso electoral local para renovar el poder Ejecutivo, la legislatura estatal y los 84 municipios que tiene el estado, con una efectividad superior a 95 por ciento en la conformación de sus resoluciones apegadas a la legalidad.

QUE ha quedado de manifiesto el amplio reconocimiento del presidente municipal electo de Mineral de la Reforma, Raúl Camacho Baños, emanado del Partido Acción Nacional para el gobernador electo del estado Omar Fayad Meneses. Camacho Baños está dispuesto a construir una coordinación institucional con el gobierno del estado que encabezará Fayad Meneses.

QUE en el hospital del Issste de la capital del estado no existe control de personal, además de que su director, José Efrén Méndez Gómez, no representa ninguna autoridad ante los conflictos que se generan entre médicos, enfermeras y demás personal, quienes de plano mantienen pleitos de manera cotidiana demeritando la imagen y, en consecuencia, brindan mal servicio a los derechohabientes. Alguien tiene que meterlos en orden.

QUE quien ya se bajó del barco antes de subirse es Sergio Baños Rubio, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana: (Coparmex) en Hidalgo, quien se descartó por completo para desempeñar algún cargo público dentro de la administración del gobernador electo, Omar Fayad. Mientras otros sueltan rumores y listas, el representante del sector patronal pidió evitar colocarlo en las filas de la futura administración hidalguense, pues subrayó que, por ahora, buscará concretar proyectos personales y profesionales al frente de la organización empresarial. **(Redacción, página 03)**

Unidad de Comunicación Social

El Independiente-El Socavón...

Reglas de ingreso al gabinete: hacerse de la boca chiquita, negarlo todo y cruzar los dedos.

(Redacción, página web)

La Crónica de Hoy-La Esquina...

De acuerdo con el gobernador Francisco Olvera, la población hidalguense recibe cuentas claras, precisas y con apego a los estatutos referentes al tema de transparencia, otro de los ejes que durante su mandato fue primordial para la administración que encabezó y que estará presente hasta el último día de su gobierno. El manejo de los recursos públicos, según señala el mandatario estatal es diáfano y tiene reflejo en tantas obras y acciones a lo largo y ancho del estado.

(Redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-Arriba...

Arriba-Prisciliano Gutiérrez: Para el originario de San Juan Solís, San Agustín Tlaxiaca, siguen los reconocimientos y es que sigue siendo uno de los personajes que en la entidad mantiene peso por su trayectoria, la cual es vasta. Desde los diferentes cargos en la escena estatal demuestra que la experiencia adquirida a lo largo de los años debe ser siempre para brindar un mejor servicio.

Abajo-Adolfo Ochoa: Persisten las molestias entre quienes residen en Nopala de Villagrán, debido a que Ochoa Chávez como titular del Ejecutivo municipal simplemente no cumplió con las expectativas, ya ni siquiera mencionar lo comprometido en campaña, pues claro porque eso se le olvidó: "las palabras se las lleva el viento". Ante tanta verborrea el descontento fue evidente en diversos sectores y eso marcó su gestión.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías...

LIDERAZGOS

Informaron los grillitos que **quien no deja de trabajar es el gobernador electo, Omar Fayad, el cual este miércoles, al continuar con sus reuniones privadas con personajes de la política hidalguense, se reunió con la excandidata del Partido del Trabajo a la gubernatura, Velia Ramírez Trejo, con quien compartió diversos puntos de vista sobre las necesidades de la entidad y a través de la cual mandó un saludo a los petistas al reiterar que su gestión será sin distinciones en beneficio de la población y sin colores partidistas o ideologías.**

IMPUNTUALES

De plano **algunos diputados y diputadas de la actual Legislatura en Hidalgo no se les dio en todo este tiempo aquello de la puntualidad, tal como pudo observarse una vez más en el caso de la legisladora Rocío Tello, la cual evidenció este miércoles que no es lo suyo eso de llegar temprano a los eventos donde la invitaron y ni por tratarse de un asunto que implicaba la presencia del gobernador pudo echarle velocidad.** Dijeron los grillitos que nomás para cobrar sí fueron todos y todas muy estrictos.

PAUSA

Comprobaron los grillitos que **aquel refrán de "las penas con pan son buenas" aplica en las últimas semanas para algunos personajes de la administración saliente y es que el titular de la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial, Jesús Romero, quien seguro anhela con que los días de este mes duren más para cumplir con todos sus pendientes, medio achicopalado fue visto a su paso por la región de Tulancingo, donde hizo parada en conocida tienda para degustar algunas**

Unidad de Comunicación Social

exquisiteces antes de continuar su paso hacia Pachuca.

(Redacción, página 02)

PLANO NACIONAL

El Universal-Ni borrón ni cuenta nueva en corrupción: PRI: El presidente nacional del PRI, Enrique Ochoa Reza, arrebató a las direcciones estatales los procesos en contra de tres gobernadores y un ex mandatario, para analizar su expulsión sin burocratismos. En entrevista con EL UNIVERSAL, rechaza "borrón y cuenta nueva" en su partido en el combate a la corrupción. Con poco más de 35 días de llevar la dirigencia a cuestras, dice estar convencido de que el partido debe cambiar, principalmente ser transparente y rendir cuentas a la ciudadanía. Explica que la falta de transparencia y rendición de cuentas es uno de los errores con los que ha cargado el gobierno federal y el cambio, en adelante, debe notarse a partir de la implementación del Sistema Nacional Anticorrupción. El tema, añade, debe comenzar por casa y por eso es que ya se revisa el caso de los gobernadores de Chihuahua, César Duarte; de Veracruz, Javier Duarte; de Quintana Roo, Roberto Borge, y el ex mandatario de Nuevo León, Rodrigo Medina, además de acusaciones en contra de otros priístas que son señalados como traidores por apoyar a un partido distinto al tricolor en las elecciones del pasado 5 de junio. "Para evitar burocratismos le pedí a la Comisión Nacional de Justicia Partidaria que atraiga los casos que han sido señalados para que los resuelvan", afirma. **(Ariadna García, primera plana)**

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:

www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/08/25/ni-borron-ni-cuenta-nueva-en-corrupcion-pri

La Jornada-Crecen los riesgos para fondos de pensiones: Consar: La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro: (Consar) alertó que aumentaron los riesgos para los fondos de pensiones a causa de una futura caída en los rendimientos, y el fin de la "época dorada" de los dividendos de las inversiones, que tuvo su auge entre 1985 y 2014. En su informe del segundo trimestre del año, enviado al Congreso a dos semanas de que el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, anunció que se analiza incrementar el monto de las aportaciones, la Consar explicó que para el caso de las pensiones del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado: (Issste), rendimientos menos favorables podrían resultar en un incremento en el déficit de fondeo y un aumento del riesgo de solvencia de los fondos. Mientras, en las pensiones del Instituto Mexicano del Seguro Social: (IMSS) llevaría a un aumento de la edad de retiro, a incrementar en casi el doble el ahorro de los trabajadores y a una reducción "del consumo" del retiro. Habría que ahorrar más La Consar señaló que de acuerdo con proyecciones de la mayoría de los fondos, una reducción en los rendimientos obligará a las personas a ahorrar más para su retiro. **(Enrique Méndez, primera plana)**

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:

www.jornada.unam.mx/2016/08/25/politica/007n1pol

Excelsior-CNTE provoca boom por las particulares; crisis magisterial: El cierre de escuelas públicas, las marchas y los bloqueos de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación: (CNTE) multiplicaron la apertura de planteles particulares en Oaxaca y Chiapas, principalmente. De acuerdo con el Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca: (IEEPO), en este estado se incrementó 149% la cifra de escuelas privadas de nivel básico, al pasar de 259 en el ciclo escolar 2006-2007 a 644 en el curso 2015-2016. El principal boom de escuelas privadas ocurre en la región de los Valles Centrales, que incluye a la ciudad de Oaxaca, con 348 planteles. La crisis magisterial causa efectos similares en Chiapas, donde en algunas instituciones particulares de educación básica la matrícula estudiantil se incrementó en 50%, en promedio. **Boom de particulares en Oaxaca por paros.** Autoridades educativas del estado informan que se incrementó el número de instituciones escolares privadas en 148 por ciento en sólo una década. El número de escuelas privadas en la entidad oaxaqueña se incrementó en una década de 259 a 644, un aumento de 148. 64 por ciento, estimó el Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca: (IEEPO). A través de la Dirección de Planeación Educativa, el instituto informó a este medio que en el ciclo escolar 2006-2007, la cifra era de 259 planteles donde se impartía educación básica, en el ámbito privado y pasó a 644 registrados para el ciclo 2015-2016. **(Patricia Briseño, primera plana)**

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:

www.excelsior.com.mx/nacional/2016/08/25/1113043

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-El asalto a la razón...

Noticias del 'infierno'

Chiapaneco radicado en Monterrey, un tocayo cuenta: Al gobernador Manuel Velasco le valen madre los destrozos en mi capital querida. ¿Sabes que los supermercados están tomados y solo abren los de alguna plaza comercial? ¿Cómo hacerle si no tienes coche? En autobús, a temperaturas de 38 grados o más, haciendo el doble o triple de tiempo hasta dar donde abastecerte. Si llegas en avión: (con la fortuna de que el vuelo no fue desviado a Tapachula, a cuatro horas de carretera), los taxistas cobran 50 pesos por cabeza y suben hasta cuatro para llevarte... ¡100 metros! porque hay plantón. Te bajan, y con los niños y maletas caminas dos kilómetros: (un par de horas) entre cachetones activistas de la CNTE. Ah: y que no te vean grabando con tu celular porque te agreden y te lo roban. A las mujeres las rozan físicamente y les dicen: "Mi reina, pídale por favor o no pasa...". De los negocios quebrados y la peste y basura de los "educadores" ya te contaré. Pero el gobierno cede y cede. Más no claudican las madres y padres de familia que se la juegan en Chiapas y Oaxaca recuperando planteles...

(Carlos Marín, página 02)

Milenio-En Privado...

Colgado de la brocha

El pasado 17 de mayo, en el Día Nacional contra la Homofobia, que se celebró en Los Pinos, el Presidente de la República firmó dos iniciativas para reformar la Constitución y el Código Civil Federal para legalizar el matrimonio entre personas del mismo sexo, y las envió al Congreso, donde se fue directo al congelador. Su iniciativa al primer párrafo del artículo cuarto, era, apuntaba, para que toda persona mayor de 18 años tenga derecho a contraer matrimonio y no sea discriminada por origen étnico o nacional, por género, discapacidades, condición social, condiciones de salud, **preferencias sexuales** o cualquier otra que atente contra su dignidad humana, lo que, además, ya había legislado la Corte declarando inconstitucional la prohibición de dichos matrimonios en los estados. Esta iniciativa fue celebrada por toda la comunidad que abarca, en una memorable reunión en Los Pinos, con el mismo presidente Peña Nieto aquel 17 de mayo, pero fue rechazada de inmediato, y con dureza, por la Iglesia católica y sus altos jerarcas que llevaron el tema a los púlpitos y, ahora, a la calle, en lo que están en su derecho. El punto es que por su cercanía, estaban a 18 días de las elecciones para gobernador en 12 estados, el rechazo eclesiástico llegó a las campañas electorales, teniendo un peso, en algunos casos definitivo, como en el caso de Aguascalientes. Hubo quienes, cercanos, dijeron que la derrota en nueve de las 12 elecciones se debió a esta iniciativa y no lo veo así: perdieron los estados donde los electores juzgaron a los gobernadores priistas. El caso es que han dejado al Presidente Peña Nieto con su iniciativa, y el coordinador de los senadores priistas, Emilio Gamboa, ya dijo que esa iniciativa *no genera consensos* en la Cámara de Diputados y que *no es prioritaria para su grupo parlamentario*. 'RIP'. Y como tampoco lo es para el PAN, rezarán el réquiem a la fallida reforma al tiempo que enfrente entonarán el *Aleluya*.

RETALES

1. PILATOS. Alfredo Castillo, después de cometer la indiscreción de revelar una reunión privada con el Presidente de la República, tras el caos de Río, dijo que le dejó la renuncia *sobre el escritorio*. Es decir, por él se queda en la Conade. ¿No sabrá lo que es *irrevocable*? No.

2. 'BESTIA'. Finalmente el gobierno federal, a través de la secretaría de Gerardo Ruiz Esparza, expropió el ferrocarril de *La Bestia*, por abandono de su infraestructura y *seguridad nacional*, informaron. Yo entiendo que la seguridad nacional está a cargo del gobierno federal. Era el único carguero de pasajeros; y

3. INTERESES. ¿Cómo que voceros del PAN, Santiago Creel, y del PRI, el senador Arturo Zamora, 'cabildéan' en la Corte la designación de ternas para los siete magistrados del Tribunal Electoral? ¿Qué es lo que cabildéan, el reparto partidista de posiciones en ese tribunal? Yo creo que no conocen bien a bien a Luis María Aguilar, su presidente.

(Joaquín López Dóriga, página 02)

Unidad de Comunicación Social

Milenio-Trascendió...

: **Que** el legislador y ex dirigente nacional panista **Gustavo Madero** hizo finalmente berrinche y abandonó la reunión plenaria de su fracción en Jiutepec, Morelos, después de quedar marginado de la presidencia de la Cámara de Diputados. Así, mientras sus compañeros de bancada terminaban ayer el tercer día de actividades y presentaban su agenda legislativa, el de Chihuahua conversaba en un restaurante del parque Emilio Castelar en Polanco con el ex diputado **Jorge Villalobos**, su operador político y leal colaborador desde su paso por el CEN del blanquiazul, en un hecho que connotados liderazgos del partido leyeron como el reagrupamiento de los maderistas para influir en la vida interna de Acción Nacional rumbo a los procesos electorales de 2017 y 2018.

: **Que a Alejandro Vera**, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, quien anunció que el caso de las fosas de Tetelcingo sería enviado a la Corte Interamericana de Derechos Humanos, alguien debería recordarle el procedimiento. Primero las investigaciones deben ser concluidas por las autoridades mexicanas y después las víctimas, si valoran que se violaron los derechos humanos, deben presentar el caso ante la Comisión Interamericana, que los estudia y, si lo acepta, se lleva ante una audiencia donde asisten las autoridades del Estado mexicano y los quejosos con sus abogados. Hasta que el Estado mexicano no dé muestras de resolver el caso de acuerdo con las recomendaciones de la comisión, ésta lo envía a la corte.

: **Que** en el PAN andan molestos porque no solo el ex presidente **Vicente Fox** boicotea la reforma anticorrupción conocida como 3de3, sino que desde el Poder Judicial hay quienes la pretenden eludir. A decir del senador **Ernesto Ruffo**, el presidente del Tribunal capitalino, **Édgar Elías Azar**, busca una controversia constitucional para evitar que la transparencia alcance a los jueces, al no aplicarles la reforma.

: **Que** aunque se tiene prevista la asistencia del secretario de Hacienda y Crédito Público, **Luis Videragay**, al cierre de la reunión plenaria del PVEM, al parecer el funcionario no asistirá debido a la reciente intervención quirúrgica a la que se sometió. Hasta el cierre de esta edición no estaba confirmada su participación.

(Redacción, página 02)

Criterio-Jaque Mate...

CHACHITA Y EL PLAGIO

La escena ha llenado de lágrimas los ojos de generaciones de mexicanos. En Ustedes los ricos, la cinta de 1948 dirigida por Ismael Rodríguez, el Ata: (Freddy Fernández), vestido en un overol que marca su condición de humilde trabajador, se acerca incrédulo a Chachita, la jovencita que le ha robado el corazón, y le dice: "¡Chachita! Te cortaste el pelo. " Con cara triste la chica le responde: "¿Me veo muy mal?" "¡Te lo cortaste!-le responde Ata-. Mira lo que te traía, itus peinetas!" Ella saca entonces una cadena de reloj y se la muestra: un regalo para su reloj de bolsillo. El Ata contesta triste: "Empeñé mi reloj para comprarte las peinetas. " Esta escena es la más famosa de las que protagonizó Evita Muñoz, Chachita, la entrañable actriz que dio vida a un personaje inolvidable, también llamado Chachita, de la trilogía Nosotros los pobres, Ustedes los ricos y Pepe el Toro. Está tan grabada en nuestro inconsciente colectivo que es imposible pensar que hubiera podido tener lugar fuera de una vecindad mexicana. La escena, sin embargo, es un plagio. El guionista la tomó de un cuento del escritor estadounidense O. Henry, El regalo de los Reyes Magos, publicado en 1906. En esa historia Jim Dillingham empeña su reloj para comprar en Navidad unas peinetas a su querida esposa, Delia, cuyo orgullo es su larga y hermosa cabellera. Ella, sin embargo, ha vendido su cabello para comprarle a Jim una correa para su reloj de oro, su más preciada posesión, una herencia de su padre y de su abuelo. Si esta escena tan característica del cine mexicano es un plagio, no debe sorprendernos que un estudiante hace años haya robado una parte importante de su tesis de licenciatura, El presidencialismo mexicano y Álvaro Obregón, para obtener el título de licenciado en derecho por la Universidad Panamericana. El plagio, revelado por el portal Aristegui Noticias, fue descalificado por Los Pinos como un problema de poca monta, una simple cuestión de comillas. Quizá. El plagio en las tesis de licenciatura en nuestro país es una práctica común, especialmente entre jóvenes que quieren obtener el título universitario lo antes posible para iniciar la andadura por la vida profesional. También explica, quizá, por qué en un momento Peña Nieto se refirió a la

Unidad de Comunicación Social

corrupción como un problema cultural. En medio de las carencias con las que se desarrollaban y grababan las películas de la época de oro del cine mexicano, lo cual hacía natural tomar historias prestadas, Chachita, quien falleció este 23 agosto, nos muestra cómo una joven actriz con talento podía construir un personaje original y adorable. Si la historia de las peinetas y la cadena del reloj de bolsillo no era original, Evita Muñoz pudo crear en ella un personaje distintivo que a siete décadas de distancia no deja de conmover. Un político no tiene por qué ser una lumbrera académica. Algunos de los mejores estadistas han sido personas sencillas que supieron entender principios fundamentales y rodearse de colaboradores de gran capacidad. Las reformas estructurales de Peña Nieto habrán de juzgarse al final por sus resultados. El mismo Sistema Nacional Anticorrupción tendrá éxito o fracaso por sus estructuras y no por la honestidad personal del presidente que firmó su creación y que se olvidaba de usar comillas. Pero en un momento en que la honestidad personal se convierte en una prueba cada vez más importante para los políticos de nuestro país, el escándalo de las comillas es un nuevo golpe que daña la imagen del mandatario.

(Sergio Sarmiento, página 17)

Excélsior-Juegos de poder...

Cuidado que Lord Voldemort sí puede ganar

La última vez que escribí sobre las elecciones estadounidenses fue a mediados de julio antes de las convenciones. En esa ocasión reporté, con alegría, que Donald Trump se encontraba estancado: no subía ni en las encuestas ni en las apuestas. Hoy, después de casi un mes y medio, luego de que se llevaran a cabo las convenciones de los dos grandes partidos políticos, con mayor alegría informo que Lord Voldemort está peor que antes: ha caído la probabilidad de que se convierta en Presidente de Estados Unidos. La famosa casa de apuestas Betfair le está dando un 20% de chance de ganar la elección del 8 de noviembre entrante. A su contrincante, Hillary Clinton, los apostadores le están otorgando un 77% de llegar a ser la primera Presidenta de nuestro vecino del norte. El blog de Nate Silver, especialista en pronósticos, le está dando una posibilidad menor a Trump: tan sólo el 16%. Esto es con un modelo que toma en cuenta información nacional y estatal, sobre todo de los llamados estados "columpio" donde la competencia puede irse hacia el lado republicano o demócrata. Estos son determinantes para la elección: Florida, Ohio, Pennsylvania, Virginia, Michigan, Carolina del Norte, Wisconsin, Minnesota, Colorado, Iowa, Georgia y Nevada. En todas estas entidades, salvo en Georgia, Clinton va, por el momento, muy arriba de Trump. Josh Katz tiene su propio modelo de predicción tomando en cuenta encuestas nacionales y estatales. Los resultados pueden consultarse en The New York Times. Ayer le daban un 11% de probabilidad de ganar al despreciable multimillonario. Entonces, ¿ya perdió Trump? No. De ninguna manera. 20, 16 o 11 por ciento no son cero. De aquí a noviembre todavía pueden suceder muchas cosas que modifiquen los momios. O, incluso, llegar a la elección con probabilidades bajas y que Trump, efectivamente, gane. Como dicen los apostadores: "que se haga la chica". Es lo que pasó, por ejemplo, en la votación del Brexit. Los apostadores, un día antes de la votación, le daban muy poca probabilidad de que los electores británicos votaran en favor de salirse de la Unión Europea. Y eso fue lo que pasó. Tanto las encuestas como las apuestas fallaron para predecir este evento futuro. Así que hay que tener mucho cuidado. No es que Trump esté perdido. Más bien creo que, a estas alturas, la que puede caerse es Hillary Clinton. Sabemos que no es una candidata carismática. Sabemos que mucha gente desconfía de ella: (aunque, por fortuna, desconfía más de su rival). Y también sabemos que trae dos escándalos que bien podrían quitarle votos. Uno es la cantidad de fondos que recibió la Fundación Clinton cuando ella era secretaria de Estado. Aquí podría haber un conflicto de interés. Mientras su esposo, Bill, expresidente, recibía cheques de gobiernos extranjeros, Hillary negociaba importantes cosas dizque representando a Estados Unidos. El otro problema es el de sus correos electrónicos. Resulta que, como secretaria de Estado, recibía y mandaba sus comunicaciones a través de un servidor privado y no del gubernamental como estaba obligada. El FBI, aunque la acusó de haber sido extremadamente descuidada en el manejo de información confidencial, decidió no perseguirla judicialmente. La procuradora General aceptó esta recomendación. Al parecer ahí había terminado este asunto para la candidata demócrata. No obstante, en días recientes se descubrieron casi 15 mil correos más que Clinton no entregó a las autoridades. ¿Qué hay ahí adentro? No lo sabemos, pero un juez ya ordenó que se investigue y den resultados antes de la elección. Por lo que toca a Trump, él solito se ha ido enredando en su propio estiércol. Su campaña ha sido un desastre porque él es un desastre. Y buena parte de los estadounidenses, incluyendo varios republicanos, ya

Unidad de Comunicación Social

se dieron cuenta de que no le pueden dar los códigos nucleares a un ignorante, narcisista y racista como Lord Voldemort. Pero, ojo, como he venido diciendo a lo largo de esta campaña, no subestimemos nunca el poder de un demagogo en un país enojado. Sí: hoy sus probabilidades son bajas, pero, por desgracia, puede ganar.

(Leo Zuckermann, página web)

El Universal-Bajo Reserva...

Ausencia de los Duarte y Borge

Los gobernadores investigados nomás no llegaron a la sede nacional del PRI. El dirigente del partido, Enrique Ochoa Reza, tuvo una reunión con los mandatarios estatales para hablarles muy clarito de las necesidades del priísmo: unidad en torno al proyecto del presidente Enrique Peña Nieto y una línea de trabajo mucho más cercana a los ciudadanos, nos mencionan. En el entorno de don Enrique se comenta que el líder sigue empujando la idea de acercar a los militantes tricolores a la gente, pero sin olvidar ni hacer a un lado los logros de gobierno. En la reunión del miércoles estuvieron casi todos los gobernadores, excepto el veracruzano Javier Duarte, el chihuahuense César Duarte y el quintanarroense Roberto Borge, quienes afrontan un proceso de expulsión por supuestos actos de corrupción. ¡Ups!

Anaya, el cuello de botella

Panistas de distintos estados del país han estado criticando la actuación de su dirigente nacional, Ricardo Anaya, a quien señalan de querer ocupar todos los espacios y ser el único interlocutor con el gobierno federal. Nos dicen que los azules consideran que don Ricardo se ha convertido en un "cuello de botella", por cerrar el paso y los espacios a sus correligionarios, amén de que sigue ocupando spots para la difusión de su imagen. Está siguiendo los pasos de su mentor y antecesor, Gustavo Madero, quien se convirtió en la única gura panista durante la negociación y firma del Pacto por México. Pero, nos comentan, va más allá, pues lo están comparando con el priísta Roberto Madrazo, quien construyó su candidatura presidencial desde la dirigencia del partido. ¿Hará lo mismo Anaya?

Prueba de fuego para Arriola

Una prueba de fuego está por afrontar el director del IMSS, Mikel Arriola, quien hasta el momento ha sacado adelante distintos proyectos de mejoramiento en la atención médica y la afiliación de los universitarios en la institución. Nos dicen que ahora tendrá que lidiar con la compra consolidada de medicamentos para el ejercicio 2017, proceso que ha sido piedra en el zapato para antiguos directores del organismo, su antecesor José Antonio González y el calderonista Daniel Karam. En el esquema de compra de los fármacos para todas las instituciones públicas de salud participan algunos de los grupos económicos más poderosos, que en el pasado se han valido de espionaje, descalificaciones y hasta tráfico de influencias para obtener acceso a la millonaria bolsa que se pone en juego, nos explican. Don Mikel tiene ante sí la posibilidad de salir airoso o tener su primer tropiezo, nos dicen.

Josefina y los empresarios

La ex candidata presidencial panista Josefina Vázquez Mota comió ayer con líderes empresariales del país. Nos comentan que doña Josefina asistió en su calidad de encargada de Vinculación del CEN del PAN, y en la mesa estaban el dirigente del Consejo Coordinador Empresarial, Juan Pablo Castañón, y los ex dirigentes de esa cúpula Gerardo Gutiérrez Candiani y Mario Sánchez. Los comensales hablaron de los retos que vive el país y la integración de la agenda legislativa para el próximo periodo ordinario de sesiones, que arranca en septiembre. Algunos ven que además del análisis nacional, esta reunión pudo servir a doña Josefina de indicador de cómo la vería el empresariado como posible candidata a la gubernatura del Estado de México, nos mencionan.

(Redacción, página 02)

Reforma-Templo Mayor...

LA PELÍCULA se podría llamar "Regreso sin gloria" y trata sobre tres consejeros electorales que se sintieron con la talla suficiente para ser magistrados. . . y no dieron el ancho. **A VER** con qué cara regresan mañana al Consejo General del INE los consejeros Marco Antonio Baños, Adriana Favela y Beatriz Galindo, luego de que fueron descartados a las primeras de cambio en el proceso de selección de los nuevos integrantes del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. **LOS TRES** hicieron una apuesta bastante alta, en la que destino no les deparó la mejor suerte. Y ahora regresan al lugar del que se querían ir. A ver si no llegan cantando aquella que dice: "No soy de aquí, ni soy de allá. "

EL CIELO albi azul amanece nublado con fuertes tormentas al interior del PAN, donde el joven Ricardo Anaya necesitará algo más que suerte para poder salir adelante. **SU ANTECESOR** y ex jefe, Gustavo Madero, rompió lanzas con el queretano al confirmar lo que dentro del panismo era un secreto a voces: que le había prometido hacerlo presidente de la Cámara de Diputados. . . y no le cumplió. **POR PARTE** de la dirigencia nacional panista, el mensaje es otro: nunca hubo tal acuerdo. Tan es así, comentan, que el propio Madero se opuso hace un año a que Marko Cortés fuera nombrado coordinador parlamentario. Primero en la plenaria de Tijuana y luego en el Consejo Nacional. **SI HUBIERA** existido acuerdo entre Anaya y Madero, cuestionan en el PAN, ¿qué sentido habría tenido para el hoy diputado hacer todo aquel irigote? Como que no cuadra, dicen. **Y MIENTRAS** Madero y Anaya se despeinan jugando al "yo dije, tú dijiste", el que sonrío complacido es Rafael Moreno Valle.

Y AHORA, la pregunta del día: ¿quiénes fueron los únicos tres gobernadores priistas que no llegaron a la reunión de ayer en la dirigencia nacional de su partido? Si pensó en Javier Duarte, César Duarte y Roberto Borge, evidentemente le atinó. **EL DE** Chihuahua dijo que tenía trabajo, el de Quintana Roo que lo acaban de operar y el de Veracruz, ni pío dijo. Y qué bueno que no fueron porque se habrían sentido muy incómodos con el discurso de Enrique Ochoa que volvió a atizarle a los casos de corrupción tricolor, ante los mandatarios en funciones y electos de su partido. **POR CIERTO** que finalmente le puso nombre a los casos de otros partidos contra los que enfocará las baterías: la corrupción de Guillermo Padrés en Sonora; los moches panistas en Yucatán, y el tiradero de Marcelo Ebrard en la Línea 12.

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS

